## Capitanes

(29-01-2024).- David Arana...

Es el CEO de Konfío, la fintech especializada en Pymes que está cumpliendo 10 años en México, tiempo en el que ha financiado a 75 mil negocios, a los que destinó 22 mil millones de pesos. Apoya a empresarios de sectores como construcción, manufactura, minoristas y va por las empresas que están encontrando oportunidades en el nearshoring.

## En espera

Todos los ojos del sector energético están puestos en la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), organismo que preside Andrea Marván.

La atención está en aprobar la operación de venta de 13 centrales de generación de Iberdrola.

La semana pasada, David Mesonero, director de la división de Desarrollo Corporativo de Iberdrola, se reunió con el Pleno de la Cofece para resolver dudas sobre la operación previo a la resolución del órgano antimonipolios.

La comisionada ponente fue Brenda Hernández, quien terminó de revisar el caso. Se espera que en las próximas dos semanas, la Cofece apruebe la adquisición de una parte de las centrales a gas, las cuales se venderán aproximadamente en 6 mil millones de dólares.

Tras el golpeteo que recibió la empresa desde Palacio Nacional, una vez anunciada la operación, en abril del año pasado, las cosas comenzaron a fluir para Iberdrola, sobre todo, se desatoraron "mágicamente" solicitudes de cambios de permisos que estaban pendientes de resolver en la CRE.

Todo este tema se da en medio de la amenaza del Presidente Andrés Manuel López Obrador para enviar una iniciativa que desaparezca los órganos autónomos, entre ellos la Cofece.

El tiempo es crucial, pues además el acuerdo de compraventa tiene vigencia hasta el 15 de febrero.

## Uso de datos e IA

Considerando que la Inteligencia Artificial (IA) generativa será una herramienta tecnológica que se mantendrá en el interés de empresas y usuarios, el gigante tecnológico Cisco, que lidera Isidro Quintana en el País, presentará un nuevo informe sobre el tema.

El informe "Data Privacy Benchmark Study" de Cisco destaca la preocupación creciente sobre la privacidad con IA generativa, los desafíos de confianza que enfrentan las organizaciones sobre su uso y los atractivos retornos de la inversión en privacidad.

Desde hace varios años, el gigante tecnológico reconoce en diversos informes que el uso creciente de datos y su tratamiento en los procesos de producción les preocupan a 90 por ciento de las empresas.

En el caso de México, se estima que 15 por ciento de las compañías están completamente preparadas para desplegar e impulsar IA y más de la mitad admite serias preocupaciones sobre el impacto del negocio si no actúan durante los próximos años.

Con una participación de 2 mil 600 profesionales de privacidad y seguridad de 12 países a nivel global, entre ellos México, se espera que este informe actualizado revele nuevos aspectos clave sobre la privacidad y su impacto en los negocios de la IA generativa.

América 1, Chivas 0

El Club América le acaba de meter un golazo a su eterno rival, las Chivas.

El capitán del América, Santiago Baños, logró algo que lleva años anhelando el de las Chivas, Amaury Vergara: que su equipo sea el primero en la historia nacional en cotizar en la bolsa de valores, con una colocación accionaria.

En 2017, Grupo Omnilife, que agrupa a la empresa de suplementos alimenticios del mismo nombre y al equipo deportivo Chivas, anunció que a más tardar en 2019 emitiría un programa de deuda por entre 4 mil y 5 mil millones de pesos en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), para así listarse en el mercado bursátil. Tal deseo nunca se concretó.

Aunque desde finales de 2018, el mercado bursátil mexicano ha tenido una sequía de nuevas emisiones de capital, lo cierto es que las emisiones de deuda se han mantenido, pero Vergara y sus socios no lograron concluir el proceso que los llevaría a contar con nuevos inversionistas, algo que les atraía de sobremanera, porque les daba "estatus" frente a cualquier rival del futbol local.

Hasta ahora, el mercado bursátil había estado disponible para equipos europeos de la talla del Manchester United, en Inglaterra, o la Juventus y la Lazio, en Italia.

Cambios en Consejo

Financiera Bepensa tiene cambios en su Consejo de Administración este 2024.

A partir de este año, la presidencia está en manos de Juan Manuel Ponce Díaz.

En el resto de la estructura quedan Alberto Ponce Gutiérrez y José Luis Antonio Ponce Manzanilla como vicepresidentes.

José María Casares Cámara es el secretario no miembro del Consejo.

La Sofom es una empresa del Grupo Bepensa, perteneciente a la división de servicios, dedicada a los préstamos para crédito empresarial, automotriz y arrendamiento.

Financiera Bepensa y ABC Leasing se unificaron en una sola marca para consolidar su oferta de crédito y arrendamiento puro vehicular y empresarial.

ABC Leasing es una empresa financiera fundada en 2004 en Guadalajara, Jalisco; en 2020 se adhirió a la división de Servicios Financieros denominada Bepensa Capital, de Grupo Bepensa.

Para Bepensa Capital, esta arrendadora que se fusionó con la marca FinBe complementará su negocio por la cobertura territorial en occidente, centro y norte del País.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

## **ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:**

https://www.reforma.com/capitanes-2024-01-29/op264699 Fecha de publicación: 29-01-2024